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КАРЕЛЬСКАЯ АССР. Ус
пешно несут трудовую вахту в 
честь 50-летня Великого Ок
тября лесозаготовители Шуй- 
ско-ВиданскогО леспромхоза. 
Перевьшолннв задание пяти ме
сяцев по отгрузКе древесины, 
коллектив предприятия стре
мится досрочно завершить полу
годовой план.

Рабочие и специалисты ниж
них складов этого леспромхоза 
из года в год добиваются высо
кого качества лесоматериалов, 
наиболее полно используют от
ходы древесины.

Н А  СНИМКЕ: погрузка ба
ланса на экспорт.

Фото С. Майстермана.
(Фотохроника Т.А.СС).

О ПРЕБЫВАНИИ И. В. ПОДГОРНОГО 
В СИРИЙСКОЙ АРАБСКОЙ РЕСПУБЛИКЕ

По приглашению главы государства Сирийской Арабской 
Республики д-ра Нуреддииа Атаси Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР Н. В. Подгорный находился с 1 по 3 
июля 1967 года с дружественным визитом в Сирийской Араб
ской Республике.

Председателю Президиума Верховного Совета СССР Н. В. 
Подгорному и сопровождающим его лицам был оказан радуш
ный прием со стороны сирийского правительства и народа, соот
ветствующий отношениям сердечности и дружбы, которые пита
ет народ Сирийской Арабской Республики к народу Советского 
Союза. Н. В. Подгорный выразил сердечную благодарность за 
теплое гостеприимство, являющееся выражением глубоких и 
искренних взаимных чувств, которые связывают правительства 
и народы двух дружественных стран.

Между Н. В. Подгорным и д-ром Нуреддином Атаси состоя
лись официальные переговоры, в которых приняли • участие с 
сирийской стороны —  заместитель генерального секретаря 
партии Арабского социалистического возрождения Салах Дже- 
дид. Председатель Совета министров Юсеф Зуэйн, министр ин
формации Мухаммед Зоби, министр обороны генерал Хафез 
Асад, министр внутренних дел Мухаммед Ашави, председатель 
Комитета национальной безопасности Абдель Керим Джунди, 
начальник генерального штаба генерал Ахмед Сувейдани; с со
ветской стороны —  первый заместитель министра обороны 
СССР, генерал армии С. Л. Соколов, заместитель министра 
•иностранных дел Я. А . Малик, заведующий Отделом стран 
Ближнего Востока МИД СССР А . Д. Щиборин.

В ходе этих переговоров были обсуждены вопросы, возник
шие в результате агрессии Израиля против Сирии и других 
арабских стран, и практические шаги, которые необходимо пред
принять для ликвидации последствий этой агрессии.

Стороны обменялись также своими соображениями по раз
личным проблемам. международной обстановки, представляю
щим взаимный интерес.

Были расс.мотрены вопросы дальнейшего укрепления тради
ционной дружбы и развития плодотворного сотрудничества меж
ду двумя странами в интересах народов Сирийской Арабской 
Республики и Советского Союза, в интересах мира и безопасно
сти всех народов.

ПЛЕНУМ ТОМСКОГО 
О Б К О М А  К П С С

Вчера закончил свою работу V II пленум 

Томского обкома КПСС. Пленум обсудил воп

рос «О  руководстве Молчановским и Первомай

ским райкомами КПСС партийными организа
циями предприятий лесной промышленности». 
С докладами выступили первый секретарь Пер
вомайского райкома КПСС тов. Никулин М. И. 
и первый секретарь Молчановского райкома 
КПСС тов. Селуянов В. Д.

В прениях по докладам выступили: тов Пу
пов В. Ф. —  первый секретарь Кривошеинско- 
го райкома КПСС, тов. Калинкин В . Г. —  пер
вый секретарь Колпашевского горкома КПСС, 
тов. Блинов А . В. —  секретарь парткома Бе- 
регаевского леспромхоза Тегульдетского райо
на, тов. Майоров В. Н. —  директор Парабель- 
ского леспромхоза, тов. Лебедева 3. В. —  
главный врач детской больницы №  1 гор. Том
ска, тов. Губинский В. М . —  начальник ком
бината «Том лес», тов. Фрейдин Л . С. —  на
чальник Томского районного управления паро
ходства, тов. Зайцев И. С. —  управляющий

трестом «Томлесстрой», тов. Сысоев С. Д. —  
председатель облсовпрофа, тов. Бочко Н. А. 
—  заместитель министра лесной, целлюлозно- 
бумажной и деревообрабатывающей промыш
ленности СССР, тов. Судобин Г. Н. —  секре
тарь обкома КПСС.

По обсужденному вопросу пленум принял 
соответствующее постановление.

Пленум рассмотрел организационный воп
рос. В связи с переходом на другую работу 
тов. Коньков В. И. освобожден от обязанностей 
заведующего отделом организационно-партий
ной работы обкома КПСС. Заведующим отде
лом организацио'нно-партийной работы обкома 
КПСС утвержден тов. Вологдин Е. А , Он пере
веден из кандидатов в члены обкома КПСС и 
избран кандидатом в члены бюро обкома КПСС.

Пленум утвердил заведующим отделом лег

кой и пищевой промышленности обкома КПСС  

тов. Тарасова В. И.
(Подробный отчет о работе пленума будет опуб

ликован в следующем номере нашей газеты).

Б Л А Г О Д А Р Н О С Т Ь  З А  П О Д Д Е Р Ж К У
Посол Иордании в СССР А . Зурейкат от имени правительства и 

иорданского народа передал благодарность Советскому фонду мира 
за моральную и материальную поддержку арабских народов в их 
борьбе против сил сионизма и империализма.

В М О С К В У  
П Р И Б Ы Л И : '

О ПРЕБЫВАНИИ И. В. ПОДГОРНОГО 
В И Р А К С К О Й  Р Е С П У Б Л И К Е

По приглашению Президента Иракской Республики Абдель Рахмана М у
хаммеда Арефа Председатель Президиума Верховного Совета Союза Со
ветских Социалистических Республик Н. В . Подгорный находился с 3 по 
4 июля 1967  года с друясественным визитом в Иракской Республике.

Н. В . Подгорному и сопровождающим его лицам была оказана сердеч
ная встреча, что является выражением дружественных чувств и симпа
тий, которые питает иракский народ к советскому народу. Н. В. Подгор
ный выразил искреннюю признательность за теплый прием. <,

Между Председателем Президиума Верховного Совета СССР Н. В . Под
горным и Президентом Ирака Абдель Рахманом Мухаммедом Арефом со
стоялись беседы, проходившие в духе дружбы и взаимопонимания.

В беседах участвовали с иракской стороны —  заместители премьер- 
министра Тахер Я хья  и Абдель Гани А р -Рави , министр обороны гене- | 
рал Ш акер Махмуд Ш укри и министр по делам президентства Исмаил | 
Х айралла; с советской стороны —  первый заместитель министра обороны | 
генерал армии С. Л. Соколов, заместитель министра иностранных дел | 
Я . А . М алик, посол СССР в Иракской Республике В. Ф. Николаев, заведу- : 
ющий Отделом стран Ближнего Востока МИД А . Д. Щиборин. |

Во время состоявшихся встреч и бесед были обсуждены вопросы, каса- ! 
ющиеся пололгения на Ближнем Востоке в связи с агрессией Израиля про- | 
тив арабских стран, и меры, которые необходимо предпринять для ликви- | 
дации последствий этой агрессии. I

Были рассмотрены вопросы дальнейшего укрепления дружественных | 
отношений и сотрудничества между Советским Союзом и Ираком, а также Ё 
имел место полезный обмен мнениями по ряду важных международных ё 
проблем, представляющих интерес для обеих сторон. [

Визит Председателя Президиума Верховного Совета СССР Н. В . Под- i 
горного в Иракскую Республику послужит, по мнению обеих сторон, делу ё 
дальнейшего развития друлФы и сотрудничества между обоими государст- Ё 
вами в интересах народов Советского Союза и Ирака, в интересах упроче- | 
ния всеобщего мира и безопасности. I

I .......... ........  Глава
правительства Югославии

; В  связи с предстоящим открыти- 
I ем в Москве югос.чавской промыш- 
I ленной выставки 3 июля в Советский 
! Союз прибыл Председатель Союзного 

исполнительного веча Социалистиче
ской Федеративной Республики Ю го
славии Мика Ш пиляк.

На Внуковском аэродроме, укра
шенном государственными флагами 
СФРЮ  и СССР, М. Ш пиляка встрети
ли Председатель Совета Министров 
СССР .4. И. Косыгин, первый заме
ститель Председателя Совета М и
нистров СССР К. Т. Мазуров и дру
гие официальные лица.

(Т А С С ).

I ^ — " « П р е м ь е р - М и н и с т р  

Ф р а н ц и и
МОСКВА, 3 июля. (Т А С С ). Сегодня 

в Москву по приглашению Советско
го правительства с официальным  
визитом прибыл Премьер-Министр  
Франции Ж орж  Помпиду. Вместе с 
ним прибыл министр иностранных 
дел Франции М. Кув де Мюрвиль.

На Внуковском аэродроме, укра
шенном государственными флагами 
Французской Республики и Советско
го Союза, высокого гощ я встреча ■'и 
А. Н. Косыгин, К. Т. Мазуров, Д. С. 
По.чянский, Ю . Б. Андропов и дру
гие официальные лица.

Премьер-Министр Франции Ж орж  
Помпиду нанес 3 июля в Кремле ви
зит Председателю Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгину. Между А. Н. 
Косыгиным и ж . Помпиду состоялась 
дружественная беседа.

БЛ И Ж
ш ш л
«Обновление зем ли ». «ие.чио- 

раци я» —  эти слова сейчас по
нятны не только земледельцам.
С мелиорацией связаны все даль
нейшие планы увеличения про
изводства сельскохозяйственных 
продуктов.

В нашей области создано семь 
машинно-мелиоративных станций, 
которые ведут работу по улуч 
шению земель, лугов и пастбищ в 
Чаинском, Бакчарском, Кожевни- 
ковском, Шегарском, Томском, 
Первомайском и Зырянском райо
нах.

Мелиораторы порадовали ус 
пешным выполнением плана пер
вого полугодия. Но впереди мно
го дел. В  нынешнем году надо 
произвести культуртехниче-
ские работы на 6 .72 0  гектарах, 
осушить 600  гектаров болот, за
готовить на 15 тысяч рублей тор
фа, провести подготовительные 
работы на торфяных полях, вы
полнить земляных работ на 560  
тысяч кубометров, освоить 423  
тысячи рублей на .«строительст
во производственных баз.

Правильно говорят: исход вся
кого дела зависит от его подго
товки. Однако некоторые стан
ции, например, Гусевская ММС, 
плохо подготовились к летним  
работам. П рщ еп н ая  техника 
здесь была отремонтирована не
качественно и с большим запоз
данием.

В  одной из корреспонденций, 
опубликованной в областной га -

Н И Е  Р У Б Е Ж И  С Д Е Л А Е М

О Р А Т О Р О В  каждый'’rLm
зете, правильно критиковались  

эти упущения. Руководители  
Гусевской ММС не подумали над 
тем, как организовать учет вы
работки мелиораторов. Долгое 
время, сообщалось в газете, м еха-, 
низаторы работали, не зная днев
ных норм. Так продолжается и 
сейчас. В вагончиках, куда .люди 
собираются отдохнуть, нет радио, 
газет, журналов, настольных игр. 
Что же ждать высокой произво
дительности труда!

Усть-Бакчарская ММС создана 
недавно и располагает восемью 
тяжелыми тракторами. Но за ме
сяц она освоила 130  гектаров 
паш ни. А вот Гусевская ММС, в 
распоряжении которой 22 тяже
лы х трактора, освоила всего 40  
гектаров пашни. Директору Гу
севской ММС В. А. Посту и глав
ному инженеру И. Б . Высоцкому 
стоит сопоставить эти цифры. 
Было бы полезно и Ш егарскому 
райсеяьхозуправлению вникнуть 
в нужды этой организации.

Основная забота —  строитель
ство производственной базы и 
жилья для коллективов станций. 
Но строительство идет медлен
но. Из запланированных на пер

вое полугодие 11 5 ,5  тысячи руб
лей на 1 июня освоено 97 ты
сяч рублей. На первый взгляд  
может показаться, что дело об
стоит благополучно. Но карти
на в корне меняется, ес.чи ана
лизировать, как нспо.чьзуются 
деньги каждой станцией. Перво
майская ММС из отпущенных ей 
17 тысяч рублей на строитель
ные нужды освоила 14 тысяч, а 
вот Гусевская из 15 тысяч 
рублей реализова.ча только 9. 
А  ведь именно гусевцам не хва
тает механизаторов. Куда ж  они 
собираются селить людей?

В начале июня проходило об
ластное совещание директорО'В 
машинно-мелиоративных станций. 
Было решено, что все средства, 
отпущенные станциям на строи
тельство жилья, будут реализо
ваны к концу третьего квартала. 
Вызывает беспокойство восьми
квартирный жилой дом в с. Гу
севе Ш егарского района. Работы  
на этом объекте должна вести 
передвижная механизированная  
колонна Л"» 140  треста «Том ск- 
сельстрой». Однако из 23 ,7  ты
сячи рублей, отпущенных на за
вершение стройки, на сегодня не
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|ВИ 1Ш В1]1№  В СТРОЕВ ТЁВИСОВ Щ ...|
ОПЫТ БОРЬБЫ и ПОБЕД |А г и т а т о р ы  

готовят беседы
На нашем заводе состоялось 

заседание бюро партийной ор
ганизации. Ш ел разговор об 
изучении' Тезисов ЦК КПСС 
«50  лет Великой Октябрьской 
социалистической революции». 
Подобраны наиболее подготов
ленные товарищи, которые бу
дут проводить беседы по Тези
сам ЦК партии во всех трех 
сменах цеха формовки, а также 
в коллективе механического це
ха. Свои беседы аплаторы 
будут подкреплять примерами 
из жизни нашего предприятия.

За последние годы резко воз
росла мощность завода. Теперь 
он поставляет продукцию не 
только для города и соседних 
районов, но и для новостроек 
нефтяной целины. Годовой план 
по выпуску валовой продукции 
кол’лектив завода выполнит к 
50-летию Великого Октября, а 
план по выпуску строительного 
кирпича— к 20 декабря. После 
реконструкции мощность пред
приятия увеличится на 4 мил
лиона штук кирпича.

А. АНДРЕЕВ, 
г. Цолпашево.

Тезисы Центрально
го Комитета КПСС 
«50 лет Великой Ок
тябрьской социалисти
ческой революции» 
являются огромным 
фундаментальным на
учным трудо.м. Здесь 
обобщен опыт борьбы 
нашей партии и наро
да против' российского 
и мирового империа- 
лггз.ма, опыт строи
тельства нового, ком
мунистического обще

ства.
Для нас, преподава

телей вузов, очень 
важным является вы
сокая оценка науки, 
особенно обществен
ных дисциплин.
«Связь с практикой, 
насущными задачами 
коммунистич е с к о г о 
строительства, раз
витие творческого, 
революционно - крити
ческого духа марксиз- 
ма-лениниз.ма — важ
нейшее требование 
прогресса обществен

ных наук», —  указы
вается в Тезисах. Зна
чение общественных 
наук возрастает в ком
мунистическом воспи
тании трудящихся, в 
борьбе с буржуазной 
идеологией, различно
го рода оппортунисти
ческими взглядами.

Тезисы имеют боль
шую значимость для 
преподавателей исто
рии, философии, по
литэкономии, научного 
комм,унизма и других 
общественных наук. 
В этом труде с учетом 
последних достижений 
научной мысли даны 
полные, четкие фор
мулировки по важней
шим вопросам теории 
марксизма - ленинизма 

и истории КПСС, глу
боко и мудро показа
но влияние Великой 
Октябрьской социали
стической революции, 
на мировой революци
онный процесс.

Пятидесятилет н я я

история нашей рево
люции подтвердила 
вывод марксизма-ле
нинизма о неизбежной 
обреченности капита
лизма. Образовалась 
мировая социалисти
ческая система, раз
валились колониаль
ные империи, усили
лась борьба рабочего 
класса во главе с ком
мунистическими пар
тиями против империа
лизма. Силы комму- 
нИиЗма неисчислимы, 
их победа ' на нашей 
планете исторически 
неизбежна.

Коммунисты, все 
преподаватели кафедр 
общественных наук 
нашего института с 
большим вниманием 
изучают Тезисы ЦК 
КПСС, пропаганди

руют полувековые до
стижения советского 
народа.

За последние меся
цы нами прочитано . в

городах и селах оола- 
сти свыше восьмисот 

лекций. В Асиновском, 
Молчановском, Карга- 
сокском и Кожевни- 
ковском районах наря
ду с чтением циклов 
лекций на историче
ские, философские и 
экономические темы 
проведены теоретиче
ские научные конфе
ренции. Большая груп
па преподавателей вы
ехала в различные 
республики, края и об
ласти Сибири по воп
росам набора абиту
риентов в' наш инсти
тут. Одновременно 
они ведут пропаганду 
Тезисов ЦК, рассказы
вают о достижениях 
высшего образования 
в СССР и 'в  Томске за 
пятьдесят лет Совет
ской власти.

Л. УЛЬЯНОВ, 
доцент, секретарь 
партбюро кафедр 
общественных на

ук ХПИ.

израсходовано ни рубля. А  ведь 
объект считается пусковым с 
прошлого года.
V Не лучш е и с возведением 
производственных помещений. 
На объекты, которые по плану  
нужно построить в нынешнем го
ду, не было составлено проектно- 
сметной документации. Мы про- 
си.ч «Мелсколхозпроект» и про
ектно-конструкторское бюро обл- 
бытуправления ускорить со
ставление документации.

Больш ая просьба у  нас к трес
ту «Том сксельстрой» и С!МУ 
«В одстроя» не тянуть со 
строительством гараж а, котель
ной и йастерских в Чердатской 
ММС.

Думается, что веское слово в 
создании производственных баз 
ММС скажут партийные и адми
нистративные организации райо
нов, на територии которых рас
положены станции. В свою оче
редь мелиораторы не пожалеют  
сил для того, чтобы план  мелио
ративных работ был выполнен  
ими досрочно.

Н. МАСЛОВ, 
заведующий областным отде
лом мелиорации и водного 
хозяйства.

В социалистическом со

ревновании в честь 50-летия 

Советской власти успешно 

несет трудовую вахту моталь

щица приготовительного це
ха Томской текстильной фаб

рики Светлана Черепнина. 

При сменном плане намотать 
100 килограммов пряжи она 
ежедневно сдает до 120 ки
лограммов.

, Фото в. Ефименко.

В ОБЛИСПОЛКОМЕ и ОБЛСОВПРОФЕ
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В целях успешного выполне
ния планов накопления кор
мов в 1967 юбилейном году 
облисполко.м и облсовпроф обя
зали райисполкомы, районные 
производственные управления 
сельского хозяйства, областной 
и районные комитеты проф
союза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и загото
вок, рабочкомы и профкомы 
колхозов принять меры к ши
рокому развертыванию социа
листического соревнования на 
заготовке кормов.

Необходимо в колхозах, сов- 
хозаос и машинно-животноводче
ских станциях организовать ре
гулярное подведение итогов со
ревнования по выполнению 
принятых обязательств, соз
дать работникам, заняты.м на 
заготовке кормов, хорршие про
изводственные и культурно- 
бытовые условия.

Основное внимание сорев
нующихся следует сосредото

чить на правильном использо
вании техники, повышении' про
изводительности труда, сниже
нии трудовых и материаль
ных ■ затрат на заготовке кор
мов.

Итоги соревнования райо
нов, колхозов, совхозов и ма
шинно-животноводческих стан
ций по накоплению ' кормов 
решено подвести 1 октября 
1967 г.

Для поощрения передови
ков соревнования на заготовке 
кормов учреждены:

два переходящих красных 
знамени облисполкома н об.л- 
совпрсмра —  для вручения пе
редовым районам;

десять переходящих крас
ных знамен облисполкома и 
облсовпрофа — для вручения 
передовым колхоза.м, совхо
зам и машинно-животноводче
ским станциям.

Облисполком и облсовпроф 
установили, что районы, полу

чившие переходящие красные 
знамена облисполкома и обл
совпрофа, и хозяйства, заняв
шие первые места, заносятся 
на областную Доску почета.

Одновременно с вручением 
переходящих знамен облнепод- 
ко.ма и облсовпрофа присуж
даются денежные пре.мии: рай
онам — по 500 рублей и хо- 
зяйства.м —  по 100 рублей.

Райисполкомам, районным 
производственным управлени
ям сельского хозяйства . пред
ложено совместно с райкомами 

■ профсоюза рабочих и служа
щ их сельского хозяйства и за
готовок не позднее 10 октября 
1967 года подвести итоги со
ревнования по заготовкам кор^ 
мов внутри paftoiHOB и пред
ставить материалы областному , 
управлению сельского хозяй
ства и обкому профсоюза рабо
чих и служащих сельского хог 
зяйства и заготовок;
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КОМСОМОЛЬЦЫ 
ИДУТ ВПЕРЕДИ

Давно повелось, что 
молодежь —  запевала  
всех славных начина
ний. Особенно это чув
ствуется сейчас, когда 
Советская страна при- 
б.лижается к своей 
50-летней годовщине.

С высоким юбилей
ным накалом трудятся 
3 нынешнем году юно
ши и девушки Томского 
района. Весною на по
севной ■отличились мо
лодые механизаторы; 

Комсомолец Петр Кача- 
ев, тракторист Ольгов- 
скоп фермы сойхиза 
лТрудовик->’ , ста;| обла
дателем. вымпела в со- 
ревновзнин. Первым 
на поля со своим 
агрегатом вышел, мо
лодой - .. механизатор
совхоза «Тахтамы ш ев- 
ски й » .Алексей Кандин
ский.'Это ' была его пер
вая посевная. ^Не у р о 
нил честп хлсбор.О'ба и 
Валерий Орлов, тракто
рист, член бюро комсо
мольской организации  
Зоркальпевской фермы 

совхоза «Рыбаловский>'.
В одном из решений 

бюро райкома комсомо
ла  особое внимание об- 
рати.1о, на соревнование 
по профессиям среди 
молодых доярок, меха
низаторов, водителей и 
речников.

В  канун Дня молоде 
жи бюро райкома под 
ве.10 итоги пяти меся
цев соревнования среди 
доярок и механизаторов. 
Первое место заняли  
йолодые доярки из сов 
хоза «Ры баллвски й » Зоя 
Никитина, Людмила 
Ш ирокова и мсханиза 
торы из совхоза <Шаря» 
Ю рий Верколаб п Вик
тор Русских. Зоя и 
Людмила за пять меся
цев надоили от каждой 
коровы более двух ты
сяч килограммов мо.тока 
а Юрий и Виктор на ве
сенне-посевных работах 
выработали по 200  гек 
тарой мягкой пахоты.

Победителей райком 
представпл к награде —  
почетной грамоте обко
ма комсомола.

За высокие показате
ли  в труде грамотами 
райкома комсомола на
граждены доярки Г. Чи- 
стотина и В. Мамко 
(совхоз «Ры балов -

с к и й » ), В . Гергерт (сов
хоз «З а р я » ) ,  механиза
торы В. Панфилов (сов
хоз «К орн и ловски й »), 

Ю . Тарасов (совхоз  
«Тахтам ы ш евский ») . и 
В . Левченко (совхоз  
«К орн и ловск и й »).

Соревнование за зва
ние чемпиона юбилейно
го года продолжается.

В. ЕФИМОВ,
• заведующий отде
лом Томского рай

кома ВЛКСМ.

Несколько лет назад здесь расстилалась ковыльная степь. Н о вот геологи на
шли богатейшее месторождение железной руды. Решено было строить большой 
комбинат по ее добыче и переработке. И  преобразилась тихая запорожская степь.

Как в сказке, на пустынном месте стал расти белокаменный город— Днепроруд- 
вый. Его пока еще нет ни на одной карте. Но живет здесь уже около 10.000 че
ловек— строителей, горжяков, проходчиков.

В новом городе есть техникум. Гостеприимно распахивает каждый вечер своп 
двери кинотеатр. Около 1.000 детей ежедневно находится в детских садах и яс
лях. Заканчивается строительство Дворца культуры.

В 25 километрах от города день и яочь штурмуют земные недра проходчики. К  
50-летию Советской власти горняки комбината обещают дать первую запорож
скую руду.

Н А  С Н И М К Е : новые дома в Диепрорудном. (Фотохроника Т А С С ).

РАССКАЗЫ ВЕТЕРАНОВ

С ПОРУЧЕНИЕМ ГАЗЕТЫ
Е. Кужелек, член КПСС с i 9 i ?  года, почетный гражданин Томска

в  1914— 1915 гг. Е. М . Кужелева прнмкиула 
к бо.льшевистскому кружку в Иркутске. В 1916 г., 
после переезда в Томск, Елена Макаровна посту
пила на высшие женские курсы, участвовала в ре
волюционных подпольных сходках студентов, вела 
активную борьбу против меньшевиков и вееров, 
пытавшихся взять под свое влияние рабочих, 
группировавшихся при народном Доме культуры. 
В это же время по заданию большевиков Николая 
Димитрова и Владимира Дуцмана участвовала в 
организации побегов и помогала устраивать на 
жительство бежавших из Нарыма политических

ссыльных. В марте 1917 года Кужелева вступает 
в партию. После Октября —  боец Краснов гвар
дии, участвует в боях против белогвардейцев и 
белоче^ов. С июня 1918 года— активный участник 
бо.льшевистского подполья в Томске. Одновре
менно работала в редакции газеты «Рабочее виа- 
мя», которая выпуска.лась как орган профсоюзов, 
но имела большевистскую редакцию. Публикуе
мый сегодня отрывок из воспоминаний Е. М , Ку- 
желевой воскрешает одни из ярких эпизодов борь
бы с контрреволюцией.

ЛИЦЕВОЙ СЧЕТ 
Н О В А .  Т О Р А .

Поезд шел в Тимирязевский лесопункт. 
За вагонным окном, подернутым инеем, 
проплывали кроны пихт и елей, медленно 
отступали ■ степенные сосны, ■ оставались 
позади хороводы моло'дых березок.

— К акая’ изумительная красота! —  вос
кликнул мой сосед. —  Просто . лесная  
сказка. Обидно, что неюоторые- приезжие 
бегут от этой красоты, не приживаются. 
Проработают .год-два —  и снова в путе
шествие..,

—  А вы давно работаете в лесной про
мышленности? —  спросил я.

- -  Сорок .лет уже...
Так двенадцать лет назад состоялось 

наше знакомство с главным инженером  
Тимирязевского леспромхоза. Александром  
Ивановичем Цехановским.

Его трудовой путь начался еще в двад
цатых годах.
- В жизни каждого труженика есть зна

менательные, незабывающиеся вехи. Есть 
ОШ! .п у  Александра Ивановича, навек свя
завшего СВОЮ' судьбу с лесом.

1В49 год. А. И. Цехановский стал лау 
реатом Государственной премии. Этого по
четного звания он удостоен за внедрение в 
леспромхозе прогрессивной технологии вы
возки леса с необрубленной кроной. Нов
шество вскоре стало достоянием комбината 
«Т о м лес » II всей Сибири.

1961 год. Лесозаготовители Костром
ской области впервые освоили разработку 
лесосек методом узких лент с сохранением  
подроста. Александр Иванович, неутоми
мый искатель и страстный поборник 
передового, стал инициатором внедрения 
новой ТСХЦ0Л0ПШ в своем леспромхозе. 
Объединив вокруг себя пытливых инжене
ров и техников, он сумел вместе с ними в 
1963 году перевести все мастерские уча
стки леспромхоза на новый метод работы.

Лесному инженеру— так называют А. II. 
Цехановского— принадлежит большая за
слуга Б органнзашш и развитии химиче
ского производства области. По его ини
циативе был построен спиртопорошковый 
завод, увеличено производство древесного 
угля, освоен выпуск пихтового масла.

Двенадцать лет Александр Иванович 
возглавляет первичную организацию на
учно-технического общества комбината 
«Т ом лес», крупнейшую- в области. 
В рядах организации 235  инженерно- 
технических работников п передовиков 
производства. Две трети из них работают в 
творческих объединениях —  в обществен
ных бюро и группах экономического ана

лиза, технической информации, нормиро' 
вания и научной организации труда. С 
помощью этого актива потери рабочего 
времени на лесозаготовках снижены на 12 
процентов, внедрено рационализаторских  
предложений с экономическим эффектом 
около 43 тысяч-рублей.

Томский лесопункт Тимирязевского лес
промхоза не справлялся 'с  планом лесозаго
товок. Выработка на тракторосмену не 
превышала 30 —  42 кубометров. Установ
ленная технология разработки лесосек не 
соблюдалась.

По инициативе совета первичной орга
низации НТО леспромхоза туда была на
правлена малая кохтлексная бригада из 
Тихшрязевского лесопункта, возглавляемая  
членом НТО вальщиком леса К). А. Мордви  
новым, которая неделю работала вместе i 
другими бригадами лесопункта. Она помог 
ла внедрить валку леса с применением 
гидроклиньев. Это позволило довести сред
нюю вырабо-тку на тракторосмену пер
вом квартале этого года до 52 ,6  кубомет
ра, увеличить ее на 31 процент по сравне
нию с 1966 годом.

Все 9 малых комплексных бригад лесо
пункта перевыполняют задания, а бригада 
Н. Б. Кукуш кина достигла выработки 78  
кубометров в смену при плане 46 . Лесо 
пункт преодолел отставание, заготовил в 
первох! квартале 28 .6 0 0  кубометров дело
вой древесины при плане 21 .0 0 0 .,

Свыше сорока предложений внес за вре
мя работы в леспромхозе Александр И ва
нович —  почетный член научно-техниче
ского общества. Вместе с десятками дру 
гих энтузиастов он постоянно ищет : 
внедряет новое. В алка  леса гидравличе
скими клиньями позволит высвободить 
400 рабочих малых комплексных бригад 
комбината «Т ом лес ».

Б  честь 50-летия Советской власти ор
ганизация НТО приняла повышенные со
циалистические обязательства. Каждый 
член общества внесет , рационализаторское 
предложение, поможет его внедрить. Бу 
дет опубликовано не менее 10 информаци
онных листков и 23  статей в перноличе 
ской печати, прочитано 100 лекций i 
докладов на производственные и научно 
технические темы.

...Третий гол работает Александр Пвано 
ВИЧ Цехановский инженером производст 
венно-технического отдела Тимирязевского 
леспромхоза. Ему за шестьдесят, но он по- 
прежнему чзноргнчен, по-преж'пему в поис 
ке. В. ИВИН.

■ix

™  ЕТО 1918-го. В Томске с по-
I  мощью бе.чочехов власть за-
I хватили контрреволюционные 

® *си лы . Большевйкй, ушедшие 
в подполье, используют н легаль
ные организации трудящихся, 
чтобы сплотить их и в удобный MOJ 
мент повести на решительный 
штурм. Велико было влияние 
большевиков в профсоюзных орга
низациях, особенно в среде рево
люционно настроенных горняков. 
Я хочу рассказать об одном из 
эпизодов, врезавшемся в память.

-...Съезд горняков начался 2 
июля. Первое волнующее событие 

оглашается приветствие от за- 
к.чюченных тюрем. Делегаты отве
чают решением требовать освобож
дения заключенных, в частности, 
всех работников профсоюзов. В 
первую очередь называются Иван 
Кудрявцев и Исай Нахано-вич, из
бранные на I съезде горнорабочих 
в июне 1917 года членами област
ного бюро горнорабочих.

Доклад по текущему моменту 
большевика Михаила Рабиновича 
заслушивается с большим внима
нием. В прениях делегаты с мест 
рассказывают о преследованиях 
рабочих и их организаций,на всех 
копях. Обстановка накаляется. 
Эсеры и меньшевики пытаются 
привлечь делегатов на свою сторо
ну. но съезд большинством голо
сов выносит решение протестовать 
против действий бе.чого сибирского 
правительства и высказывает свою 
полную солидарность с революци
онными рабочими России. .

Работа съезда прерывается тре
вожными сообщениями с мест. По
литические заключенные томских 
тюрем решили объявить голодов
ку, требуя от следственной комис: 
сии освобождения всех, кто нахо
дится в тюрьме без предъявления 
уголовных обвинений.

«Рабочие! Товарищи! писали 
политические заключенные том
ской губернской тюрьмы. — Кто 
пришел с продуктами к политиче
ским заключенным, пусть знает, 
что пищу политические заключен
ные принимать не будут. Это на
ше' единственное средство проте
ста против злорадствующей бур
жуазии, которая без всякого осно
вания держит нас в тюрьме. Нам 
до сих пор не предъявили обвине
ния, ибо ни в каком уголовном 
преступлении нас обвинить не мо
гут».

Объявление голодовки взволно
вало делегатов съезда. Одновре
менно поступили сообщения с ко
пей о больших волнениях среди 
рабочих. Горняки Анжерки объя
вили забастовку в знак протеста 
против непрекращагощихся аре
стов. Митинг рабочих Анжерки. 
пришедших в Судженку требовать 
освобождения заключенных, был 
расстрелян белогвардейцами.

В надежде погасить возмущение 
делегатов против действий упол
номоченных контрреволюционного 
сибирского правительства на съез
де горняков выступил министр ту- 
зе.мных дел эсер Шатилов. Но он 
был буквально сражен ыногочис- 
.пенными вопросами и репликами 
делегатов.

Учтя настроение съезда, осо
бенно после выступления редакто
ра «Рабочего знамени» большеви
ка В. ВегМана, министр не поже
лал отвечать делегатам. Он трус
ливо скрылся с заседания съезда.

После получения новых сведе
ний из тюрем — губернской и пе
ресыльной — об ухудшении со-

!" стояния здоровья голодающих 
съезд вторично обсуждает вопрос 
о помощи заключенным. Выносит-
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ся решение поддержать политиче
ских заключенных в их требовани
ях, предупредить, что в противном 
случае власти встанут перед угро
зой всеобщей забастовки.

Следственная комиссия сразу 
начинает целую серию лживых 
и провокационных выступлений. 
Министр юстиции Патушинский 
спешит выразить свое полное 
удов.четворение «объяснениями 
следственной комиссии». Губерн
ский комиссар эсер Башмачни
ков выступил с провокационны.ми 
заявлениями о том, что голодовка 
— результат агитации, с помощью 
которой газета «Рабочее знамя» 
пытается «создавать известное на
строение в публике».

Начальник губернской тюрьмы 
не постеснялся солгать, что если 
и есть в тюрьме объявившие голо
довку, то они располагают запасом 
продуктов.

Между тем положение голодаю
щих ухудшалось, появились среди 
них больные и умирающие. Том
ский профсовет вынес решение до
биться от следственной комиссии 
права на посещение тюрьмы. В 
тот же день (было это, вероятно, 
9 июля) Ревняков как представи
тель профсовета и- я как предста
витель газеты «Рабочее знамя» 
отправились к Генерозову — 
председателю томской следствен
ной комиссии, чтобы получить 
пропуск в тюрьмы для ознакомле
ния с положением голодающих.
. Идем к Генерозову, не надеясь 

на успех порученного нам дела. 
Дорогой, обдумываем, как мотиви
ровать свое, возмущение- происхо
дящим, в тюрь.мах и обосновать 
законность наших требований та
кому опытному дельцу от юсти
ции, как Генерозов.

Сверх ожиданий Генерозов, по
смотрев наши документы, тут же 
подписал нам как делегатам том
ских рабочих разрешение на по
сещение обеих тюрем — губерн
ской и пересыльно!!.

Время подходит к 12 часам дня. 
Мы решаем немедленно использо
вать подпись Генерозова. Едва/ на 
извозчике сначала в пересыльную 
тюрьму. Нс, верим себе, когда нас 
пропускают через тяжелые тюрем
ные ворота. Смотрим друг на дру
га: «Выйдел! ли обратно?»

Сразу попадаез! в общую каме- 
jay политических заключенных, на 
втором этаже. Видим наших това
рищей, сидящих и лежащих на 
нарах с истощенными и бледными 
лицами. Они вскакивают с мест, 
подымаются все, кто может 
встать, окружают нас. спрашива
ют; «Что случилось? Нас освобож
дают?»/ Нас приветствуют, жмут 
руки, о’бнимают. В ка.мере лихора
дочное оживление. Оказалось, что 
это первый день после голодовки, 
которую заключенные прекратили 
после заявления Генерозова о том, 
что требования заключенных 65'дут 
удовлетворены.

Вот как! —  говорит Ревня
ков. —  Генерозов обманул заклю
ченных. Он знал, что власти не 
пойдут на уступки. Генерозов дал 
нам пропуск Б тюрьму, чтоб опи
сали его «заслуги» после сканда
ла с его лживым сообщением.

— Опишем его «заслуги», — 
говорим мы товарищам и просим 
помочь нам. Раздаем карандаши, 
бумагу. Нам нужны все подробно
сти о причинах го.лодовки. .ходе ее, 
о положении заключенных и со
стоянии их здоровья, о жестоко
стях и произволе тюремного на
чальства.

Ревняков остается в общей ка
мере, а я, как было намечено за
ранее, иду в сопрово-ждеини над
зирателя в одиночку, где находит
ся постоянный корреспондент «Р а 

бочего знамени» Исай 
НаханОБИЧ. Он не
сколько удивлен посе
щением, но быстро вхо
дит в курс, дела и на
чинает обстоятельный 
разговор о делах на во
ле, о голодовке, о ма
териалах для газеты. 
Надзиратель, уходя, 
прикрывает за собой 
двери.

Я вижу, как неузна
ваемо изменился Наха- 
нович. Его худощавое, 
высохшее лицо очень 
бледно, глаза ввали
лись. Он производит 
впечатление истощен
ного, больного челове
ка. Но его собран
ность необычайна. Он 
быстро задает вопро
сы, дает мне подготов
ленные для газеты 
статьи, письма товари
щам в подполье. Когда 
все деловое выяснено, спрашивает 
о личном: «Как там жена Таня?» 
Рассказываю, что знаю. Нахэ.нович 
передает ей письма. На прощание 
говорит для Тани: «Пусть бережет 
ребенка».

Нахановнчу не суждено было 
бороться за восстановление Совет
ской власти Б Сибири ни в Крас
ной Ар.мии, ни в рядах подполь
щиков, ни в партизанских отрядах. 
Он замучен в колчаковской тюрь- 
•ме. Однако он с полным правом 
может быть назван участником 
гражданской войны в Сибири. Он 
воевал с сибирской контрреволю
цией с помощью своего самого 
острого оружия — таланта боль
шевистского публициста. Он гово
рил с массами языком большеви- 
ка-трибуна, когда его статьи, пере
данные тайно из тюрьмы под раз
ными псевдонимами (Очередин, 

Санкюлот, В, Танин и др.). печа
тались в «Рабочем знамени».

Можно сказать, что редкие но- 
,мера нашей газеты выходили без 
его участия. Из-за решеток, почти 
на положении смертника, пользу
ясь связями е подпольем, Нахано- 
вич у.мел с'боевременно отозваться 
на важнейшие политические собы
тия с позиций большевика-ленин- 
ца. Помню его памфлет «Вело-зе
леные курицы». В нем в сатири
ческой форме раскрывалась 
контрреволюционная роль объеди
нившихся под бело-зеленым фла
гом сибирского областничества 
эсеров и меньшевиков («бело-зеле
ных куриц»), которые привели к 
власти буржуазию («высидели 
коршунят»). Автор памфлета пред
сказывал дальнейшую судьбу «бе 
ло-зеленых куриц». Их тоже, ско
рее всего, поклюют коршунята.

Я вспомнила об этом предвиде
нии много времени спустя, когда 
узнала, как в 1919 году колчаков
цы убивали Павла Михайлова и 
некоторых других эсеров. Их били 
обушком по голове, а затем сбра
сывали в Байкал.

В следующих одиночных каме
рах я встретила Александрова. 
Лебедева. Стучку и других. Захо
дил в одиночные камеры и Ревня
ков. Все, кого удалось посетить, 
живо интересовались событиями 
на воле, давали советы, как луч
ше действовать, зная или предпо
лагая, что большевистское под
полье есть я зря времени не теря
ет.

Свое ознакомление с положени
ем заключенных мы закончили, 
вернувшись в ту общую камеру, 
в которую вошли сначала. Про-
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Елена Макаровна Кужелева.
Снимок 1917 года.
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стились с товарищами, собрав все 
приготовленные материаль! для 
газеты и подполья. Вручены бъии 
лам и записки семьям.

Воодушевленные удачей, напра
вились в губернскую тюрьму. При
были туда перед заходом солнца. 
Начальник тюрьмы, автор паскви
ля на голодающих; принял нас в 
конторе. Взяв пропуск Генерозова. 
он помедлил и сказал: «Я  сам не 
могу разрешить посещение тюрь
мы. Подождите, я поговорю с на
чальством». С этим он ушел из 
конторы. Мы, естественно, не ста
ли ожидать начальника тюрьмы, 
понимая, что пропуск Генерозова 
тут уже не действует. Помня, чем 
мы «начинены», погпеши.ли уйти, 
сказав конторщику, что нам тут 
жарко и что мы подождем ответа 
на 5-лице, а сами поехали в проф
совет.

Принесенный нами материа.л 
был встречен с большим оживле
нием. Тут же Вегман отправил ме
ня дохюй писать статью об итогах 
нашего похода.

Статья, подписанная Ревияко- 
вым и много, была опубликована в 
«Рабочем знамени» 16 июля 1918 
года как отчет делегатов совета 
профсоюзов под заголовком «Вме
сто ответа на официальные со
общения следственной комиссии'». 
Решительно все выдумки следст
венной КОШ1ССИИ удалось отмести 
фактами и цифрами, которые ча
стично были взяты 5' са.мой адми
нистрации тюрьмы. В голодовке 
участвовала не кучка заключен
ных, распропагандированных боль
шевиками, а пятьсот человек, 
среди которых к концу голодовки 
более 20 товарищей были выцесе- 
ны из ка.меры — им угрожала 
смерть.

За открытое разоб.лачеиие дей
ствий следственной комиссии мо
жно было ожидать преследования. 
На этот случай в редакции газеты 
были приняты некоторые меры. 
Все экземпляры газеты были рас
пространены, а часть припрятана. 
Помещения редакции и профсове
та подготовлены к очередному 
обыску. Авторы статьи отправле
ны на пару дней посидеть в «тн- 
щи». Вегман временно из поме
щения профсовета выбыл.

Но на этот раз никаких реши
тельных мер против «Рабочего 
.знамени» предпринято не было. 
Власти находились под угрозой 
забастовок в ряде мест. Расправу 
с газетой, а затем и разгром проф
союзных органов они отложили до 
более благоприятных для себя 
дней.
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За хороший труд и общественную работу 

заслуженным уважением пользуется в кол

лективе лесозаготовителей Сангальского ЛЗП 

Каргасокского леспромхоза шофер Николай 

Афанасьевич Лактионов. Он депутат Толпа- 

ровекого сельского Совета.

фото в. Ефименко.
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П И С Ь М А
колгмунисгпо^ ПУСТУЮЩАЯ КЛАДОВАЯ

*, Л

Когда нам приходится рабо
тать в первую смену, .мы прея;- 
де всего заглядываем в к-тадовую, 
где хранятся заготовки для тер
мической обработки бс’дущн.х 
сверл, метчиков, плашек, фрез, 
наборов сельско.хозяйствешюго 
инстру.мента. II всякий раз с го
речью убеждаемся, что к.тадовая 
пуста или почти пуста. Не слу 
чайно в конце недели на участке 
можно слышать такой разговор;

—  В понелелышк опять в пер
вую смену!

—  Целое наказание —  эта пер
вая...

Что верно, то верно. Именно в 
первую смену мы или заняты  
полдня, или проетаивае.м. Вот 
недавние примеры. Рядом со иной 
работают калильшицы А. Е. Ре- 
мезкова и Ц. -П. Ш трущ а. 2ft 
июня они совсем были без рабо
ты, На следующий день <!работу» 
А. Е. Ремезковоя кашли сору- 
щ пп  исполнять обязанности клф- 
довщвка, а II. П. Штрунда вы - 
нуж|ена была ходить по цехам, 
откуда мы получаем заготовки, й

просить материалы.
Пытались мы разобраться. в 

чем причина. II нам всегда отве
чали, что цехи, откуда мы полу 
чаем заготовки, работают только 
в две смены и поэтому успевают 
обеспечить лишь вторую и третью 
смены паптего участка. Тогда не
понятно другое. Когда кончается 
месяц, нас заЕа,тивают настолько, 
что некогда и продохнуть. Здесь 
с избытком хватает дел в первой 
смене. Собственно, единственная 
надежда выполнить обязательство 
—  на копен месяца. Что мы и 
де.тае.ч иногда в ущерб качеству.

А в июне с качеством стало 
совсем худо. Получили мы, на
пример, большую партию сверл 
д.ТЯ закалки. II за одни сутки 
ушло в брак 13 тысяч заготовок! 
Бот уже декаду на заводе не мо
гут ра.зобраться, по чьей вине 
дапущет! .'-тот брак. Мы «кивае.ч'» 
на десятый иех, тот —  иа цло- 
xyjo сталь, а руковрдите.тн заве
ду ~  на нарушение режима о б - . 
работки в десятом и нашем пе- ■ 
-Ш -  Я доп'ускаю, ,Ч'Т0 нарушениг

рса:пма, деиствичельно, могло 
быть. Но почему, это нарушение 
случилось .сразу у все.х иашн.х 
калильшнков, и даже у, профессо
ра кали.жного дела, как мы ого 
иазывае.м,. В. II. Глушкова, вот 
уже одиннадцатый год не имер- 
щего случаев брака?

Эти тринадцать тысяч деталей 
здорово выбили нас н.з графика. 
Только, по нашей смене отстава
ние составило сутки, а по смене 
мастера т. Ющенко — почти 
трое суток! По цеху дела еще ху 
же. На 21 июня нам нужно было 
дать почти 70 процентов месяч
ной программы, а .мы дали 55.

Я  обращался к секретарю на
шей цеховой парторганизации  
технологу Л. М. Остапенко с 
просьбой выяснить причины тако
го большого брака. Но она отве
тила;

—  Пока ничего щ  ясно., v .
, ’ Не дало ответа на этот вопрос 
и цеховое собрание,, . созванное 
.IT0 йннциатиБе директора . завода 
Л, Д. Бх'дниикого. На нем. гово
рили о том, что на другом - ка- '

лильном участке не .хватает лю 
дей, что идет брак, пригрозили 
отнести этот брак за наш счет, 
обещали разобраться в работе 
других цехов. Но изменений пос
ле этого собрания мало произош
ло, Правда, директор завода Л. Л, 
Будницкий направил на термнче- 
cKj'M закалку сверл дополнитель
но 8 человек. Однако У нас как 
были простои в первую смену, 
так они и продолжаются. Очень 
плохо подают заготовки из чет
вертого и пятого цехов, а ц.з вто
рого они идут такими, что перед 
;1акалкой все их нужно предва
рительно выправлять.

Конечно, легче всего свалить  
вину иа тех, от кого мы зависим. 
Мне кажется, что и у нас сами.х 
есть серьезные недостатки в ор- 
гйнизашш груда. Почему, напри
мер. наш х'часток в первую сме
ну не .загружен, а другой —- пе
регружен? Почему начальник  
учзетка А, А. Иванов, когда мы 
его просим обеспечить работой, 
отсылает калильщиков к масте
ру?. Почему "в цехе яе организова

но индивидуальное соревнование 
рабочих по профессиям? А наша 
партийная организация и цеховой 
комитет сквозь пальцы смотрят 
на то, что отдельные рабочие не 
выполняют не только обяза
тельств, но и норм выработки.

.Уже давно назрела необходи
мость серьезно поговорить о на
ших бедах, покончить со штур
мовщиной. И, может быть, коль  
ее Morj'T полностью загрузить  
первую смену, перейти на дв5'х -  
сменнып режим работы. А главное 
—  добиться того, чтобы пех пе
рестало. лихорадить, чтобы не 
было безраз.лнчпя' к судьбе вы
полнения юбилейны.х обязательств 
каждым рабочим. Было бы также 
хорошо заключить договор на со
ревнование с одним из Ц6.Х0В под
шипникового завода, с которым 
ваше предприятие борется за 
первенство.

И. БОНДАРЕВ, 
член КПСС, калильщик уни
версального участка цеха 
№ 7 завода режущих ин- 

струиеитев.
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В А СЮГА некий
КОЭФФИЦИЕНТ
Н А Ч А Л И С Ь изыскательские 

работы на трассе первой оче
реди магистрального газопровода 
Мыльджино—  Кузнецкий бассейн. 
Тем самым освоение газовых ме
сторождений на севере Томской 
области становится на практиче
скую почру.

Этим месторождениям «н езри 
мого» топлива Б недалеком буду
щем суждено сыграть роль мощ
ного катализатора развития мно
гих отраслей экономики Запад
ной Сибири. Об этом уже расска
зывалось на страницах «Экономи
ческой газеты » в прошлом году. 
Напомню лиш ь некоторые циф
ры: выигрыш на эксплуатацион
ных расходах при производстве 
основных видов химической про
дукции составит около 155 .мил
лионов рублей, в черной метал
лургии ■—  75 миллионов, в про
мышленности строительных мате
риалов —  .25 миллионов рублей. 
Значительную экономию получат  
предприятия машиностроения, ме
таллообработки и других отрас
лей.

В перспективных планах роста

народного хозяйства б Новосибир
ской, Томской, Кемеровской обла
стях с некоторых пор обязательно 
присутствует «васю ганскип коэф
фициент».

Теперь можно уверенно ска
зать; газовая промышленность 
Западной Сибири располагает на
дежной сырьевой базой. Это 
Мыльджинское, Северо-Васю ган- 
ское и Усть-Сильгинское место
рождения. Недавно неподалеку от 
трассы проектируемой -подземной 
магистрали открыто еще одно ме
сторождение —  Лугинецкое.

Исходя из реальны х темпов 
проектирования, обустройства 
промыслов и строительства трубо
провода, а также подготовки по
требителей к приему газа, для 
ввода месторождений в эксплуата
цию потребуется не менее трех
четырех лет. И сейчас валено сде
лать все необходимое, чтобы во
время, основа-тельио подготовить- 
ся к встрече большого газа.

ОКА единственными хозяе- 
* *  вами в газоносном районе 
остаются геологи. В ближайшие 
годы им предстоит широко раз

вернуть дальнейшие геологопоис
ковые, геофизические, . разведоч
ные работы, вы явить. новые перг. 
спективные площади. В меру сво
их сил геологи готовят открытые 
месторождения к промышленному 
освоению. Но возможности у них 
ограничены.

Из 35 скважин, пробуренных 
на Мыльджипской и Северо-Ва- 
сюганской площадях, десять за
консервированы после геологиче
ских исследований;-Значит, с к в а - . 
жйны можно передавать для под
готовки к эксплуатации. Ждут 
промыслоитков здесь и другие 
неотложные дела.

На месторождениях Томской 
области прежде всего надо опре
делить пзти интенсификации при
тока газа из недр. Это позволит 
значительно увеличить дебит 
скважин, следовате.тьно, сокра
тить объем эксплуатационного бу
рения.

Проблема интенсификации при
тока газа далеко не единствен
ная, она одна из многих. Однако 
заниматься ее решением некому. 
Никто пока не готовится к опыт

ному эксплуатационному буре
нию, начинать ко-торое придется 
в будущем году. Пора бы при
ступить К составлению техноло
гической схемы разработки место
рождений, готовить проектное за
дание иа их обустройство.

Вполне очевидно, что место
рождениям нужен хозяин. Им мо
жет стать газопро.мысловое управ
ление. Тут слово за Министерст
вом газовой промышленности 
СССР,

С ООРУЖ ЕН И Е производствен
ных . баз —  первый шаг на 

пути промышленною освоения 
месторождений. Год 'назад  в Е ар - 
гаске появился строительный 
участок треста «М егионгазстрой», 
работающего на территорий Тю
менской области. По замыслу этот 
участок должен был заняться со
зданием собственной промышлен
ной базы и  помощью геологам в 
строительных- делах. Предполага
лось в Каргаске и Среднем В а- 
сюгане приступить к сооружению  
жилых микрорайонов из много
квартирных домов со всеми удоб
ствами. Заказчиком выступает 
Новосибирское территориальное 
геологическое управление. Одна
ко оно не предоставило участку  
вовремя ассигнований. Запоздала 
и проектно-сметная документа
ция.

Вместе с тем сам трест «М е 
гионгазстрой» не оказал своему 
Каргасокскому участку помощи. 
За год им фактически ничего не 
сделано даже по подготовке соб

ственной базы. Да и что могут 
сде.тать два десятка строителей, 
из которых состоит весь штат 

. участка?
Руководители треста в прошлом 

году пообещали открыть в Кар
гаске профессиональио-техниче- 

■ ское учи,чише стронтелей-газови- 
ков. 11о пыл у работников треста 
быстро угас. Здания училищ а пе- 
достроеньи мастерские плохо обо
рудованы-, практические занятия 
проводить негде.

Не за горами то времК, когда 
потребуется большое количество 
строительных материалов. Нельзя  
медлить с поисками и разведкой 
на месте, месторождений песка, 
гравия и др. Такова обязанность 
Новосибирского геологического 
управления. Но ассигнований ему 
на эти цели Министерство геоло
гии Российской Федерации выде
лило слишком мало. К гидрологи
ческим исследованиям в Васю га- 
не вообще еще не приступали.

В  ЭТИ ДНИ на предприятиях, 
в городах и рабочих посел

ках Кузбасса, Томской и Новбен- 
бпрской областей много говорят о 
преимуществах «незрим ого» топ
лива. На,зываются громкие цифры 
ожидаемой .экономии. Но почти 
нигде вы не услышите рассказа  
о том, как же на предприятиях 
готовятся использовать васюган- 
ский газ.

Вместе с главным инженером  
Новокемеровского химического 
ко»{бината Н. Вдовиным мы про
извели приблизительный расчет

—  сколько времени потребуется 
этому предприятию на подготовку 
технической документации, пере
оборудование производства при.че- 
ннтельно к газовому сырью, ос
воение новой технологии. Оказа,- 
лось, что уйдет не менее трех лет. 
Следовательно, терять времени 
никак нельзя.

Очевидно, что следует присту
пать к разработке генеральной  
схемы газификации То.мской, Но
восибирской, Кемеровской обла
стей, Алтайского края и Караган
динского промышленного узла. 
Пнициативу обязаны проявить в 
первую очередь краевые и обла
стные организации, плановая ко
миссия Западно-Сибирского эко
номического района. Работа эта 
большая. Аж е сейчас новые ж и : 
лые кварталы, коммунальные 
объекты нужно строить с учетом 
их газификации в будущем. А в 
Томске, напри.чер, этого не дела
ют, хотя город одним из первых 
получит газ. Подобная недально
видность может обернуться неоп
равданными потерями.

Ш НАКОНЕЦ, нельзя обойти 
’  молчанием вопросы ком

плексного обустройства газовых и 
нефтяных месторождений, проек
тирования и строительства тран
спортных сетей в юго-восточной 
части Западной Сибири. Это еди
ная проблема. Важно предусмот
реть совмещение трасс газо- и не
фтепроводов, лгелезных и автомо
бильных дорог, линий электропе
редачи и связи. Б этом случае на

много уменьшатся затраты на 
изыскания, появится возможность 
создать единые производственные 
базы, перевалочные пункты, по
селки.

Однако по-прежнему между 
ведомственными проектными ин
ститутами нет .деловых контак
тов. Отсутствует координирующая 
головная проектная организация. 
Отдельные институты стремятся 
подсчитать, что же даст совмеще
ние трасс трубопроводов, напри
мер, с трассой будущей железной  
дороги. Но сделать это пока невоз
можно, поскольку существуют 

самые противоположные рекомен
дации о ее направлении. Недав
но Министерство транспортного 
строительства СССР и «Главтранс
проект» отклонили предложение 
института «Гш ротрубрпровод» 
совместно обсудить проблемы, 
связанные с единым «коридором » 
на юго-востоке ниэменн01сти.

Изыскатели вышли на трассу  
газопровода. А когда ж е будут 
проведены комплексные изыска
ния всего «коридора»?  Только  
они позволят определить эконо
мическую эффективность совме'г 
щешш трасс отдельных видов 
транспорта и линейных сооруже
ний.

Как видим, нерешенных вопро
сов еще много.

Е. ВОСТРУХОВ.
(Соб. корр.).

г. Томск.
(«Эканомичвекая газета»

№ 26).
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С и р и й с к а я  
печать о визите 
Н. В. Подгорного

ДАМ АСК, 3 июля. (ТАСС). 
Сирийские газеты на первых 
полосах, публикуют материалы 
о пребывании Председателя 
Президиума Верховного Сове
та СССР Н. В- Подгорного в 
Сирии.

Визит Председателя Подгор
ного в нашу страну, подчерки
вает газета «Саут аль-Муара- 
ка», будет способствовать даль
нейшему укреплению уз друж
бы между арабски.м н советским 
нгфсда.ми.

В газете «А ль-Б аас» Фейсах 
Хаурани пишет: «Арабско-со
ветские отношения все время 
крепли ■ и развивались. Совет
ский Союз всегда оказывал 
моральную и материальную 
поддержку арабам в их борьбе 
за свободу н незавнси.мость.

Отношения с Советским Сою- 
зо.ч н другими социалистически
ми странами стали в последние 
годы основным фактором, опре- 
деляющи.м направление полити
ческой и социальной жизни 
арабских стран. И.мпериализм 
делает все для того, чтобы рас
колоть дружбу арабов со стра
нами социалистического лагеря. 
События последнего времени 
н^лядно показали, отмечает 
газета, что настоящим н вер
ным другом арабских^народов 
является Советский Союз. Со
ветский Союз и соцпалпстиче- 
ские страны, не колеблясь, с 
самого начала израильской аг
рессии заняли твердую пози
цию, Они не только выступали 
против агрессии, но и выразя- 
,ли готовность без каких-либо 
условий поддержать арабские 
страны в их борьбе против аг
рессора.

Да.маск, принимавший с от
крытым сердцем вьдоокого совет
ского гостя, тем са.мым выразил 
чувства любви н признательно- 
сга многомиллионного араоско- 
го народа к правительству и 
народам Советского Союза».

Н А  С Е С С И Й  Г Е Н Е Р А Л Ь Н О Й  А С С А М Б Л Е Й  ООН д ] | и , )  А Г Р Е С С О Р О В
ттт т л  о  ««.лллчмлтмптт Г\т* л в а . т ? Л ( Т 1гг«Г lT®.\tArr7TiSH,Wrvri/̂  - ИЛ TTP('l%RWi\T —  '

ВОЙНА И НАЛОГИ
ВАШ ИНГТОН, 4 июля. (ТАСС), 

Министр обороны СШ.А Р. Макна
мара вылетит в конце этой недели 
в Южный Вьетнам для того: что
бы подготовить президенту Джон
сону рекомендации относительно 
увеличения численности американ
ских войск во Вьетна.ме, сообщает 
газета «Вашингтон пост». Реко
мендации Макнамары, продолжа
ет газета, будут положены в ос
нову рассмотрения правительством 
всего комплекса военных, полнти- 
чесни.х и финансовых вопросов, 
связанных с ведением вьетнамской 
войны. Газеты указывают, что в 
середине июля по эти.м вопросам 
состоятся важные совещания в 
Вашингтоне. Затем, пишет «В а
шингтон пост», Джонсон направит 
конгрессу «специальное послание 
о повышении налогов, в котором 
эта мера будет объясняться необ
ходимостью получения дополни
тельных средств для ведения вой
ны и предотвращения инфляции». 
Как указывает в последние дни 
американская печать, налоги, йо 
всей вероятности, будут увеличе
ны на 8— 10 процентов, а не на 
шесть, как предполагалось ранее.

НЬЮ -ЙОРК, 3 июля. (Спец, 
корр. ТАСС). На утреннем засе
дании Гшералькой Ассамблеи се
годня продолжалась дискуссия по 
проектам резолюций. На расомот- 
-рении Ассамблеи пять проектов. 
Советский проект предусматрива
ет осуждение израильской агрес
сии, немедленный и безус.ло1Внын 
отвод иараильских войск за линии 
перемирия и возмещение Израи
лем ущерба О.АР, Оирии и Иорда
нии.

Проект Югослав1Ия и аруттих не- 
приооединившихся спран преду- 
с.мдаривает незалтедлительный вы
вод израильских войск, посыл^ку 
на Ближний Восток специального 
по.мощннка генерального секрета
ря ООН и обсуждение Совето.м 
Безопасности юридических, пали- 
тических и гуманных проблем, ре
шение которых необхода.мо д.ля 
уставов лени я прочного мира в 
ЭТО.М районе.

Американский проект, кото
рый даже печать СШ А называет 
«праизраильсним», обусловливает 
вывод израильских войск с захва
ченных территарий решением 
других вопросов и фактически 
предлагает вознаградить агрессо
ра.

Проект 18 латиноамерикан'ских 
стран прес.ледует ту же цель, что 
и ■ а.мерина'нокнй, но он состав-лен 
таким образом, чтобы отколоть 
часть колеблющихся делегации, 
склонявшихся к подд-ершке юго
славского грроекта.

И, наконец, имеется албанский

ЗАСЕААНИЕ СОВЕТА 
МИНИСТРОВ ОАР
КАИ Р, 3 июля. (ТАСС). Под 

председательством президента На
сера в республиканско.м дворце 
Кубба вчера состоялось заседание 
Совета министров ОАР.

Как заявил министр националь
ного руководства Мухаммед Фай- 
ек, иа заседании обс5;ждалнсь 
вопросы, связанные с новым раз
витием военной и политической об
становки, и .меры борьбы с хлопко
вым червем, ставящим под угрозу 
урожай хлопка — важнейшего ис
точника получения твердой валю
ты.

Министры рассмотрели также 
вопросы экономического положе
ния О А Р  в связи с закрытием Су

эцкого канала, изменением в госу
дарственном бюджете н плане ка
питаловложений.

проект резолгоции. Он сфармулн 
РОВЕН таким обраэо.м, что по су
ществу облегчает маневры Изра
иля и СШ А, наиравленные на то, 
чтобы провалить принятие главно
го требования о выводе войск аг
рессора.

Краме этих общих проекто'в ре
золюций, внесены проекты резо
люции по отдельны.м вапросам: 
проект Пакистана, осуждающий и 
объявляющий недействительной 
аенексию Израи.ле,м иорданской 
части Иерусали.ма, и внесенный 
Швецией проект 19 стран, каса
ющийся помощи беженцам — 
жертва.м войны.

Посколысу даже самим авторам 
американского проекта резолюции 
очевидно, что их проект не нахо
дит в Ассамблее поддержки, все 
усилия делегации СШ А и дру
гих адвокатов агрессо^ра были в 
посладние дни направлены на то, 
чтобы сорвать привягие проекта 
резолюции неприсоедкнившихся 
стран, встретившего наиболее ши
рокую поддержку. Для принятия 
резолюции Геноралыной .Ассам
блеей необходимо большинство в 
две Т1рети голосов.

Работа чрезвычайной сессии 
проходит в сложной обста.иовке. 
Еще 30 июня С Ш А настаивали на 
отсрочке голосования по внесен
ным .проектам резолюций. Аме
риканская делегация была озада
чена изменением позиции некото
рых представителей, на галоса 
которых СШ А рассчитывали. Се
годня же СШ А потребовали про

ведения немедленного голосова 
ння, полагая, очевидно, что их так
тика «выламывания рун» принес
ла свои плоды.

Стремясь по.мешать Ассамблее 
завершить плюдот1ворн|ую дискус
сию принятием действенного ре- 
шачия о ликвидации пос.ледствий 
израильской агрессии, американ
ская де.легация не остановилась 
перед' давле-чием на председателя 
Ассамб.леи Абдула Ра-хмана Пеж- 
вака.

Пежвак расцен1кл эти маяев1ры 
как «вы зов» председателю Гене- 
рзльной .Ассамб.леи и предложил 
Ассамб.лее вынести свое сужде
ние. Чрезвычайная сессия едино
душно поддержала позицию пред
седателя, суть которой сводится 
к тому, чтобы дать воз.мож.ность 
делегаций! выработать согласо
ванное и эффективное решение.

Министр иностранных дел Ира
ка Аднан Пачачи подчеркнул, что 
аннексия Израилем Иерусалима 
рассеяла всякие сомнения опюсл- 
телыю намерений Израиля в отно- 
шеатон други.х окку'пярованных 
арабских территорий. Израиль, за
явил Пачачи, больше всего хотел 
бы, чтобы Генеральная Ассамблея 
не П1рн«яла никакого решения или 
приняла тума.иную резолюцию, ие 
требующую немедленгюго отвода 
войск.

Делегадая Ирака, сказал Пача
чи, будет голосовать за советский 
проект резолюция, котсрый она 
считает справедливым и реали
стичным. Советский проект ста
вит на первое место то, что долж

но быть первым —  немедленный 
вывод войст?.

Пачачи отверг американский 
проект резолюции, так как- он 
обеспечивает продление на неоп- 
редеНеиный срок изра'ильской ок
купации за.хвачанных территарий 
арабских стран. Этот проект, ска
зал он, — кратчайхшш путь к во- 
зобнов.теиию военных действий.

Министр нностранных дел Ира
ка положительно расценил проект 
резолюции Югославии и друтих 
стран. Этот компрам!итный про
ект, сказал он, хотя и не содержит 
прямого осуждения агрессии, сле
дует признать, конструктивным, 
поскольку он безоговорочно требу
ет вывода войск arpecccipa.

Пачачи подчеркнул, что латино- 
а.мержанский проект резолюции, 
независимо от намерений его авто
ров, выгоден только Израилю. На 
словах этот проект осуждает вся- 
KHii за.хват территарий с помощью 
силы. На деле он донуснает нс- 
п-ользовакне такого захвата агрес
сором в полнтических и иных це
лях.

По мотивам голосования высту
пили также предствзителн Вене
суэлы и Уругвая, пропагандиро
вавшие резолюцию латиноамери
канских стран, представитель Таи
ланда, говоривший с проамерикан
ских позиций, и представитель 
Албании, допустивший, как обыч
но, злобные антисоветские выпа
ды.

Л. ВБЛИЧАНСКИИ,
С. ЛОСЕВ,

Г. ШИШКИН.

. . .  п р е с т у п л е н и е

т

На чрезвычайной конференции в  Каире
КАИ Р, 3 июля. Корр. ТАСС 

А. Кислое передает: Здесь про
должается чрезвычайная конфе
ренция Организации солидарности 
народов Азии и Африки в под
держку борьбы арабских стран 
против агрессии и империализ.ма.

В выступлениях участников 
конференции красной нитью про
ходит мысль о необходимости 
дальнейшего укрепления солидар
ности народов Азии и Африки, мо
билизации всех прогрессивных сил 
на защиту правого дела арабов.

Делегаты, выступавшие на вче
рашнем вечернем заседании кон
ференции, подчеркивали, что лишь 
единство арабских стран на, ан- 
тиимпёрналнстнческой основе, тес
ный союз арабских народов с со
циалистическими страна,ми и все
ми свободолюбивы.ми народами 
.Азии и Африки могут положить 
конец империалистическим за
говорам, направленным против 
чаяний народов арабских стран, 
стремящихся к свободе и прогрес
су,

Для того, чтобы оказать еопро-

тивление империализму, дать от
пор израильской агрессии и покон- 
Ш1ть с американскими базами во 
всех странах Арабского Востока, 
подчеркнул делегат Алжира, араб
ские страны должны сплотить свои 
ряды.

Ряд других делегатов, в частно
сти, представитель Японии, также 
требовал покончить с военным при
сутствием империалистических 
держав на Ближнем Востоке н вы
вода 6-го флота СШ А из Среди
земного моря.

Осуждая решительно действия 
Израиля, представитель Индии 
подчеркнул, что без прямой и кос
венной поддержки империалисти
ческих держав, которые использо
вали для этого военные базы в 
данном районе, Израи.дь никогда 
бы не решился пойти иа агрессию.

Цель недавней израильской аг
рессии, заявил монгольский де
легат, —  подавить национально- 
освободительные движения на Бли
жнем Востоке, восстановить импе
риалистическое влияние в этом 
районе мира и содействовать пре

творению в жизнь интересов неф
тяных монополий и.мпериалистнче- 
ских держав.

Делегаты Ирака и Туниса при
звали конференцию выработать 
единый план ликвидации послед
ствий израильской агрессии. Этим 
занят сейчас Специальный коми
тет, подготавливающий проект ко.м- 
мюнике конференции. В Комитет 
в.ходят представители СССР. Па
лестины. Индии, Пакистана, На
ционального фронта освобождения 
Южного Вьетнама, КНДР, Сирии, 
Алжира, О.АР. Мозамбика, Гви
неи, Судана, Конго (Браззавиль) и 
Южной Африки.

Поми.мо пленарных заседаний и 
работы в Комитете по выработке 
проекта коммюнике, члены делега
ций проводят многочисленные 
встречи и беседы, поддерживают 
контакты с египетской обществен
ностью. Члены советской делега
ции беседовали с председателем 
национального собрания О А Р  А н 
варом Садатом, встретились с про
фессорами и преподавателями Ка
ирского университета.

С О Б Ы Т И Я  В К И Т А Е

Оккупировав некоторые районы ОАР, Сирии и Иордании, из
раильская военщина проводит «операции» по выселению мир
ных жителей. Десятки тысяч стариков, женщин, детей выгнаны 
из своих деревень под угрозой смерти.

Н А  СНИМКЕ, распространенном агентством ЮПИ, бежен
цы переходят на арабскую сторойу реки Иордан по остаткам 
разрушенного алленбийского моста.

Телефото Ю ПИ— ТАСС:

О  а © а  д  и  е

ПЕКИН, 3 июля. (ТАСС). Ком
мунистическая партия Китая от.ме- 
чает 46-ю годовщину со дня своего 
образования, в то время как пер
вичные организации КПК на пред
приятиях, в народных коммунах, 
учреждениях н учебных заведени
ях не функционируют, когда уезд
ные городские и провинциальные 
партийные комитеты в большин
стве своем разгромлены хунвэй- 
бннами и цзаофанями, а вместо 
них, а также законных органов на
родной власти созданы так назы- 
вао.мые «революционные комите
ты», главную роль в которых иг
рают представители армии.

Правящая группировка в Китае 
занята другой годовщиной — де
сятилетием опубликования выступ
ления Мао Цзэ-дуна «О  правиль
ном разрешении противоречий вну
три народа». Это выступление, 
повторяющее «теорию» обостре
ния классовой ' борьбы по мере 
продвижения к социали.зму. ис
пользуется для того, чтобы оправ
дать репрессии, беззаконие и про
извол, чинимый руководящей груп
пировкой в ходе так называемой 
«культурной революции».

П екинские лн,деры , принимают

меры к укреплению новых органов 
власти. Развернуто движение за 
«серьезное изменение стиля рабо
ты революционных комитетов». 
Смысл этой кампании сводится к 
тому, чтобы сделать так называе- 
,мые «революционные ■ комитеты» 
верными проводниками политиче
ской линии Мао Цзэ-дуна. «Необ
ходимо установить абсолютный ав
торитет председателя Мао. Идеи 
Мао Цзэ-дуна являются наивыс- 
ши.Ми нормами всех наших выска
зываний и действий». — говорит
ся в постановлении шаньдунского 
«революционного комитета».

Призывы к укреплению «связи 
с массами» раздаются не случайно. 
В печать просачиваются факты, 
свидетельствующие о то.м, что дея
тельность «революционных коми
тетов» вызывает недовольство на
селения.

Г азета  «Х е й л у й з я н  ж и б а о » , со 
общ и ла, 4 to  хей лунзянский  «р ев о -  
лю циоцны й ком итет» подвергся  
«ш т у р м у », как она пиш ет, «н е с о з 
нательны х м а с с », которы е вы кри
кивали : «Т а к у ю  новую  власть  н уж 
но р азгро м и ть !», «Д о л о й  новую  
власт ь !»

Подчеркивание в решениях «ре
волюционных комитетов» требова
ния и члена.м ко.митетов быть вер
ными Мао Цзэ-дуну и указание 
на то, что работники, не соответст
вующие этим требованиям, будут 
смещены, трудно расценить иначе, 
как неуверенность маоцзэдунистов 
в- лояльности даже созданных ими 
так называемых «революционных 
комитетов».

До сих пор Мао Цзэ-дуну и его 
группе удалось образовать «рево
люционные ко.митеты» только в 4 
провинциях н 2 городах, поэтому 
они схре.мятся форси]Х)вать созда
ние комитетов и в других районах 
страны. Газета «Цинхай жибао» 
объявила об образовании «подго
товительной группы», которой по
ручено создать «революционный 
комитет» Б провинции Цинхай, 
Прн.мечательно, что если в состав 
недавно созданной «подготовитель
ной группы по созданию револю
ционного комитета автономного 
района Внутренней Монголии* вхо
дит только один человек, носящий 
монгольскую фамилию, то в «под- 
готовйтельную группу» провинции 
Цннхай вообще входит т ш ь  лица

китайской национальности, хотя 
китайцы составляют меньше поло
вины населения провинции.

Развернутое группой Мао Цзэ
дуна наступление на политические 
завоевания народа вызывает все 
более решительный отпор трудя
щихся. Так, например, в июне в 
течение десяти дней не выходила 
газета «.Хенань жибао», являю
щаяся рупором маоцзэдунистов в 
провинции .Хенань. 16 июня газе
та объясняла читателям, что при
чиной этого послужил захват ре
дакции н разгром типографии га
зеты лнца.Аш, которых «подстрека
ли» работники провинциального 
комитета КПК. «.Хенань жибао» 
отмечала, что вернуть газету в ру
ки маоцзэдунистов удалось только 
с помощью солдат.

Судя по материалам китайской 
провинциальной печати, в июне 
антимаоцзэдуновские выступления 
имели место в провинциях Хэй
лунцзян, Цзилнн, Шаньси, Цинхай, 
Гуйчжоу, Цзянси,- Чжецзяи. Хе
нань, в Сииьцзян-Уйгурском авто
номном районе, автономном райо
не внутренняя ДТонголйя и других 
районах, страны .

По сообщению опубликовавгпего эту фотографию западно- 
германского журнала «Ш пигель», неделя, включавшая конец 
мая — начало июня, явилась для войск СШ А во Вьетнаме вре
менем тяжелейших потерь. 337 американских солдат было уби
то, 2.282 ранено. (Фотохроника ТАСС).

В О З М У Щ Е Н И Е  К И Т А Й С К И М И  
П Р О В О К А Ц И Я М И  В Б И Р М Е

РА Н ГУН , 3 июля. (ТАСС). Про
вокационные выступления китай
ских резидентов в Бирме и- антн- 
бирманские выходки хунвэйбинов 
в Пекине вызвали возмущение 
бирманцев.

В Мандалае состоялась де.мои- 
страция студентов университета, 
протестующих против распростра
нения маоцзэдуновской пропаган
ды. Подобные демонстрации со
стоялись 8 ряде других районов

Средней н Нижней Бирмы, В са
мом Рангуне после массовых сты
чек ' между бирманцами и китай
цами продолжает сохраняться ко
мендантский час.

Касаясь китайских провокаций, 
газета «Люда пиду нейзнн» пи
шет: «Это, по сути дела, является 
вспышкой искреннего возмущения 
патриотов Бир.мы, которые боль
ше не могут терпеть нарушения 
суверенитета, правил и-положений, 
существующих в их стране».
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Подружился I 
П А Р Е Н Е К '  
е С и б и р ь ю

УЧЕТ-ВСЕМУ ГОЛОВА

Ш т

Учатся учителя  |
Только что закончили курсы  при 

институте усовершенствования 2 0 8  
учителей начальны х классов и 72  
организатора внеклассной и  вне
школьной работы. Сейчас учатся на 
курсах преподаватели литературы, 
математики, химии, физики и др.

Новой формой повышения квали 
фикации явилась очно-заочная уче
ба. Курсанты приезжают на кратко- 
срочнь^ сессии, слушают установоч
ные лисщ ш . Основная работа прохо-

Ш У РИФ.А. Зинурова сегодня от
личное настроение. Между 

прочрм, это счастливый дар —  
—  не теряться и не нервничать. 
Начинает говорить —  обстоя
тельно, будто всю жизнь просто
ял  за учительским столом, нето
ропливо, с доброй улы бкой искря
щ ихся глаз.

—  Буровая —  это небольшое 
предприятие. С полным циклом 
производства. Начинается оно с 
нуля, кончается нефтью. Свой 
транспорт, вспомогательные слу
жбы...

Риф Зинуров —  слесарь, ра -
дит у  них самостоятельно.

Н. ПОПОВ.

ра А. А. Бохмина. Слесарь особен
ный, с дипломом выпускника 
Уфимского нефтяного института. 
Удивительно? Мне тоже.

—  Скоро год, как слесарем ра
ботаю. Дел много. Смотришь за 
оборудованием, за смазкой. Какая  
поломка —  должен исправить. 
Буровики, конечно, помогают. 
Простаивать кому интересно? Так 
что и ночью поднимут. А если что 
серьезно —  и в  Стрежевом меня 
найдут.

Мы с Рифом, можно сказать, 
вдвоем оста.чись на буровой. Б у 
рение закончено. В  скважину за
качивают нефть. До емкости 
метров сто. Буровики на линии. 
Около фонтанной арматуры «т р у 
бопровод» переходит в. гибкий 
шланг, он извивается и дрожит, 
как пойманная змея. По другой 
трубе идет вода. Но за ней идет 
нефть. И  Риф (он только что кон
чил шприцевать талевый блок) 
переключается на нефть.

—  В Башкирии она хуже. Мно
го серы и парафина. Особенно 
вредит парафин. Осаждается на 
стенках трубы, диаметр ее умень
шается, и нефть идет медленнее. 
Пускают скользящий скребок. 
Много приспособлений. Трудно от 
парафина избавиться...

Риф Зинуров родом из Баш ки
рии. Окончил ш колу, служ ил в 
армии, работал, потом —  инсти
тут. И  сразу не скажешь, как ока
зался в Сибири. Преддипломную  
практику проходил он в родных 
краях, и механик бурового уча
стка заиитересова.чся им.

—  Я  собираюсь переезжать,—  
говорил механик Рифу. —  Так  
что получай диплом— и сюда. По
работаешь, а там и до главного  
недалеко.

-г- Но я поехал в Сибирь. Это

же интересно —  после институ
та поработать на новом месте. 
Многие поехали в Тюмень. Ну и 
я. А в тресте направили сюда. 
Контора только создавалась, ж и 
ли в палатке. И на первую сква
жину я попал...

Было немножко неловко,, но я 
решил спросить, кем работают 
его бывшие сокурсники.

—  Многие —  механиками на 
участках. Институт —  одно, а 
когда все прошло через твои ру
ки —  совсем другое. Теперь я 
знаю процесс бурения, оборудо
вание, буровую технику. Вот 
только дизеля остались. Успеть 
надо до отпуска...

Говорили мы о работе, неф
тяных месторождениях, о бу.ду- 
шем этого края и о людях. 
Риф рассказал такой случай. 
Загорелось их общежитие. Во
ды рядом не было, пожар поту
шили не сразу, поэтому пер
вым делом спасали имущест
во. И ведь нашлись такие, кто 
воспользовался чужой бедой: ве
щи выносили и... уносили.

—  Это пока начинается, все
гда так: сначала вместе с хоро
шими людьми нахлынут и подон
ки. А как только узнают друг 
друга, сплотятся, —  смотришь, 
вся нечисть отсеялась. Сейчас 
лучше стало. Потому что хоро- 
ших-то в тысячу раз больше...

Ему скоро в отпуск. Опять 
Баш кирия, знакомые места. Но и 
здесь что-то останется, будет 
звать назад.

—  Понимаешь, я как-то быст
ро привыкаю. Уже не хочется 
отсюда уезжать. А там у меня 
девчонка...

Н). ГРИШАЕВ.
*.*

НА СНИМКЕ; Риф Зинуров, 
слесарь буровой Р-318.

Фото В. Ефименко.

Партийные, советские, админист
ративные органы, народные контро
леры проводят большую работу по 
охране социалистической собствен
ности, улучшению учета материаль
ных ценностей и денежных средств. 
Летом прошлого года во всех районах  
области были проведены совещания 
с ■ главными и  старшими. бухгалтера
ми. Счетные работники стали уде
лять больше внимания учету мате
риальных ценностей и денежных 
средств. Но, к сожалению, еще не 
везде учет поставлен хорошо. Осо
бенно запутан он на предприятиях 
треста «Скотооткорм» и в горпло- 
доовощторге (Т 0!мск), а также в не
которых колхозах и совхозах.

Во многих хозяйствах небрежно 
, учитываются корма. А  это, естест

венно, создает благоприятные усло
вия для рас.хитителей.

Работники ОБХСС Томского райо
на поймали с поличным Чернова —  
бригадира и кладовщика Петровского 
участка Поросинского откормсовхоза. 
Он отпускал корма на фер.чу без ве
са, списывая с подотчета гораздо 
больше, чем- выдавал лшвотиоводам. 
Излишки этот недобросовестный че
ловек продавал, частным лицам. Та
ким образом он разбазарил более

трех центнеров овса, приготовил для 
продажи еще 4 .7 0 0  килограммов, но 
тут-то и был пойман. Чернов при
влечен к уголовной ответственности.

В  марте 1967  года кладовщик 
Кривошеинского откормсовхоза Лосе
ва продала мешок комбикормов на 
сторону, а  деньги присвоила. Ее 
поймали с поличным дружинники. 
Этот факт заставил руководителей 
совхоза произвести учет кормов. 
Оказалось, что Лосева '«сэконом ила»  
8 тонн ценного корма. Не окажись 
вовремя дружинников, работники 
бу.хгалтерии, видимо, по-прежнему  

не интересовались бы наличием кор
мов.

Экспедитор треста столовых Л » 2 
г. Томска Степанова, пользуясь тем, 
что работники бухгалтерии контро
лируют только вес полученного на 
хлебозаводе хлеба, а не количество 
булок, развила стяжательскую дея
тельность. Сдавая в столовые .хлеб, 
она определяла вес каждой бу.чки в 
один килограмм, хотя фактически 
они весили меньше. Излиш ки хлеба  
продавала буфетчицам столовых. 
Степанова тоже привлечена к ответ
ственности.

Бывает, что при уборке урожая

зерно в склады засыпается без веса. 
И тут любители погреть РУКи за 
счет общества не зевают, в свой 
подотчет приходуют меньше, чем за
сыпано, создают излишки, а потом 
используют их  но своему усмотре
нию.

Одним из условий хозяйского ис
пользования материальных ценно
стей и денежных средств является 
правильно организованный учет их 
движения. Он дает возможность эко
номно расходовать материалы и 
деньги, своевременно вскрывать 
бесхозяйственность. Там, где учет 

.-запущен, хищения и растраты про
цветают.

Зачастую расхитителей обнаружи
вают дружинники, народные контро
леры, работники ОБХСС. И только 
тогда руководители предприятий и 
хозяйств, счетные работники бро
сают свои силы на проверку, начи
нают устранять пробелы в учете. Т а 
кие недобросовестные работники бух
галтерии .—  первые виновники 
хищений.

Д. СЕМЕНОВ, 
начальник ОБХСС УООП Том
ского облисполкома, подполков
ник милиции.

В ТАЙГЕ—ГОРОДСКИЕ УДОБСТВА
Центры крупных 

леспромхозов — Бре- 
евского и Средне-Би- 

КИ.НСКОГО созданы в са
мых глухих местах ус
сурийской тайги. Но
воселы получат здесь 
квартиры со всеми 
удобствами.

Такие таежные по
селки, не уступающие

городским, созданы во 
многих , районах обла
сти.

За последние десять 
лет лесозаготовители 

комбината «Приморск- 
лес» получили четыре 
тысячи новых квартир, 
новоселье справили 
более трети всех тру

жеников лесной про
мышленности края.

Удовлетворение по
требностей населе.н.ия 
в благоустроенном 
жилье, подчеркивается 
в Тезисах ЦК КПСС 
«50  лет Великой Ок
тябрьской социалисти-. 
ческой революции» —

одна из наиоолее важ
ных проблем в нашей 
стране. Труженики 
лесной промышленно
сти Приморья прила
гают много усилий, 
чтобы эта проблема 
решалась как можно 

быстрее.
А. ГУЛЯНСКИЦ.

(Корр. ТАСС).

В Р А Т А Р Ь .. .

Ф О Т О Э Т Ю Д  

в . М Е Л Ь Н И К О В А .

S  ботает Б бригаде бурового масте-
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ДИРИЖИРУЮТ ВЫПУСКНИКИ
Просторный клуб Томского лесоперевалочного и деревообрабатываю

щего комбината был заполнен до отказа. И в нем стояла та тишина, кото
рая бывает только в концертных залах. В гости к работникам лесной про
мышленности пришли студенты и преподаватели старейшего в Сибири 
Томского музыкального училища. На сцене — хоровой коллектив. Дири
жируют выпускники училища. Торжественно и проникновенно звучит пес
ня С. Туликова <Родина», сурово и скорбно — песня В. Левашова *Сол- 
оаты ■— герои мои», полно глубочайшего трагизма произведение Г. Свири
дова «Повстречался сын с отцом». Затем выступил оркестр народных ин
струментов училища.

Зрители пожелали участникам концерта больших творческих успехов.
^ М. САРАПУЛОВА.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ КИРОВСКОГО РАЙОННОГО
СОВЕТА

Заседание третьей сессии районного Совета депутатов трудящихся состо
ится 7 июля 1967 г., в 3 часа дня, в помещении обллектория.

На рассмотрение сессии вносится вопрос «О  Х О Д Е  П О Д ГО ТО В К И  
Ш К О Л  К  Н О В О М У У Ч Е Б Н О М У  ГО Д У ».

На сессию приглашаются руководители предприятий и организаций

• РАЙИСПОЛКОМ.
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И З М Е Р Е Н И Е  Г Р О З Ы
Сколько весит гроза? Оказывается, десятки и сотни тысяч тонн. Именно 

такая масса воды обрушивается на землю во время сильного ливня. А ка
ковы размеры грозовых очагов? Ответить на это гораздо сложнее. А эго 
волнует энергетиков ( грозы могут поразить линии электропередач) ,  работ
ников сельского хозяйства (грозы нередко сопровождаются выпадением 
града), диспетчеров авиалиний и многих других.

Задачу удалось решить, когда в СССР были созданы тысячи метеостан
ций, и в некоторых районах расстояние между станция.чи не превышало 
десятков километров.

В Московской области наблюдения за грозами вели 110 станций, в Ле
нинградской — 31, на Северном Кавказе — 75. Всего было «обмерено» 
более 8 тысяч гроз. Учитывались только те грозы, которые засекались не 
менее чем тремя метеостанциями одновременно, и для всех этих станций 
оказывались поблизости. Только при этих условиях наземные наблюдатели 
"о г ", достаточно точно нанести на карту контуры грозового очага, а затем 
определить его величину.

i f imu подводились в Главной геофизической обсерватории в Ленингра
де. Выяснилось, что большая часть «северных» грозовых очагов имеет 
площадь в 300—400 квадратных километров. Изредка бывают и гораздо 
болыиие, поэтому средний размер грозового облака в Московской и Ленин
градской областях равен примерно 750 квадратным километрам. Типичный 
поперечник грозового облака для этих районов — 10— И  километров.

И пе дело Кавказ. Здесь грозы «крупнее», средняя площадь их дости
гает тысячи квадратных километров, а наиболее вероятная 700. Чаще 
всего бывают грозовые очаги с диаметром в 14 километров, средний же 
диаметр кавказских гроз — 18 километров.

данные позволили выявить общую закономерность, которая, прав- 
требует еще уточнения: при передвижении на юг с каждым градусом 

„'.рп.ы средняя площадь грозового очага увеличивается на 25 квадратных

\. lO . втрое, Михаил КАРЕВ,
(АПН),

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ГАСТРОЛИ Т Е А Т РА  
ОПЕРЕТТЫ КУЗБАССА

5 июля—  «Цыганская любовь».
6 июля —  «Свадьба в Малиновке».

Г О Р С А Д  Г О Р С А Д
ЦИРК

Сегодня и ежедневно 
юные джигиты Киргизии 

«Ш УМ К А Р»

БОЛЬШ ОЕ ЦИРКОВОЕ  
ПРЕДСТАВЛЕНИЕ

Начало — в 20 часов.
В субботу— два представления: 

в 17 и 20 час.
В воскресенье-—три представле

ния: в 12, 15 и 20 час.
Касса работает ежедневно. 
Прншгмаются коллективные за

явки.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал —  « А  теперь су
дя...» —  9-10, 11, 12-50, 14-40,
16- 30, 18-20, 20-10, 22.
Малый зал —  «Что случилось с 
Андресом Лапетеусом?» —  9,
10-55, 12-50, 14-45, 16-40,

18- 35, 20-30, 22-25. Фильм для
взрослых.
Зал кинохроники —  «М ы на 
Волге живем» —  9-30, 11-50,
14- 10, 16-30, 18-50. 21-10.
«Всадники», «Взлетная полоса»,
«Остров с именем Чайки», «Пер-
воросснйск» —  10-40, 13, 15-20,
17- 40, 20.

«О К ТЯ БРЬ»
Зеленый зал —  «Беглец» —  
10-55, 12-50, 14-45, 16-40, 18-35, 
20-30, 22-25. Фильм для взрос
лых.
Для детей —  Сборник мульти
пликационных фильмов —  9-15, 
10-15.

имени И. ЧЕРНЫ Х  
Большой зал —  « А  теперь су
ди ...» —- 9-20, 11-15, 13-10,
15- 05, 17. 18-55, 20-50, 22-35. 
Малый зал —  «Олеко Дундич» 
—  9-30, 11-40, 13-50, 16, 18-10, 
20-20, 22-30.

«ПИОНЕР»
«Сказка о царе Салтаие» —
9- 15. 11, 12-45, 14-30, 16-15,
«Чародей в бригаде» —  18,
19- 55, 21-45.

«СИБИРЯК»
«О н  убивать не хотел» —  9,
10- 50. 12-40, 14-30, 16-20,
18- 10, 20, 21-50 (удлиненный 

сеанс, демонстрируется _ фильм 
«Мастера грузинского балета»).

К И Н О Т Е А Т Р  
ГО РО Д С К О ГО  С А Д А

«Гусарская баллада» ——" 12, 14,
16, 18. 20, 22.

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е  
Среда, 5 июля

18.30. За здоровье и долголетие 
советского человека. «Я  проживу 
100 лет». 18.45. «Говорит и показы
вает «02». 19.15. Новинки нашей 
фильмотеки. 19.40. Молодежный 
час. В программе: «Молодые ищут 
решение»; «Спортивный калейдо

скоп». 20.40. Новости. 21.00. Кино
комедия «Искатели счастья».

«Томпшротравс» приглашает 
для работы на изысканиях помощ
ников начальников партий по хо
зяйственной части, шоферов.

Для работы в г. Томске —  счит
чиков, копировщицу.

Принятые пользуются льготами 
железнодорожников.

Обращаться: г. Томск-41, про
спект им. Кирова, 20, отдел кад
ров.

Подписно.му и розничному 
агентству «Союзпечать» срочно 
требуются киоскеры и экспедитор.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 93.

Передвижная механизированная 
колонна №  480 треста , «Томск- 
сельст1Юй»

ПРИГЛАШ АЕТ
на постоянную работу на строи

тельство птицефабрики (вблизи де
ревни Кусково То.мско-го района), 
а также на стройобъекты в Бога- 
шеве, Корнилове, Кафтанчикове, 
Туру'нтаеве, Ново-Рождественке 
Томского района и гор. Томске ра
бочих всех специальностей: ка
менщиков, плотников, монтажни
ков, бетонщиков, штукатуров, ма
ляров и разнорабочих, а также 
шоферов на грузовые автомашины 
и электрослесарей.

Здесь же требуются: мастера-
строители.

Рабочие получают дополнитель
ную оплату к месячному заработ
ку 30 процентов.

Одиноким рабочим предостав
ляется общежитие, семейным — 
квартиры в порядке очереди.

С предложениями обращаться: 
г. Томск, улица Лермонтова, 
№  32, отдел кадров, телефон 
Ко 2-45-61.

2— 1

К СВЕДЕНИЮ КЛИЕНТОВ!
Тимирязевский леспром.хоз с 

1 июля 1967 года перешел на пя
тидневную рабочую неделю с вы
ходными днями в субботу - и вос- 
кресенье. ^

1а1111111111Ш1111111111111П1Ш111Ш1111Ш1П1шш111П1111111111111ШПП11ШШШ11111П1111111111Ш11Ш1тшп1П1111Щ

I Томское монтажное управление «Сибэлектромонтаж» |

I ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ |
I  на 1967— 68 учебный год по специальности! |
= электромонтеров силовых и осветительных сетей. =
1 - Принимаются юноши не моложе 16 лет, срок обучения •— =
i  1— 2 года. За период учебы выплачивается стипендия 23 руб. = 
1 50 коп. Принятые , обеспечиваются общежитием.  ̂ =
= При поступлении на учебу предъявить документы: заявл^ =
= ии ео  приеме на учебу, свидетельство об образовании (8 — 10 =
1  классов), автобиографию, характеристику из школы или с ме- е I ста работы, 4 фотокарточки 3X 4  см, справку с места житель- |
5  ства, паспорт. i
= Прием на учебу производится без экзаменов. =
1 После окончания учебы работа предоставляется в г. Юлгске.. g
1 Обращаться; г. Томск, улица Читинская, 1, управление «Сио- g
I  электромонтаж», отдел кадров. Телефоны: № №  2-3('-41, =
I  2-42-39, 2-96-05. |
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S Г О Р П Р О Ф Т Е Х У Ч И Л И Щ Е  №  15 ;
!  О Б Ъ Я В Л Я Е Т  Н А Б О Р  У Ч А Щ И Х С Я  ■
■ на 1967— 68 учебный год по специальностям1 ■
■ электромонтер (юноши не моложе 17 лет), каменщик, штука- ■
!  тур-маляр (юноши и девушки 15— 16 лет), с образованием ■ 
• 6 — 10 классов. Срок обучения— 1— 2 года. ■
"  Учащиеся обеспечиваются питанием, обмундированием и ■
■ спецодеждой. „  ■
■ Адрес училища!' село Кожевниково Томской области. _ •
■ <5 — ̂  ■

ТО М СК О Е  ГО РО Д С К О Е  В Е Ч Е РН Е Е  П Р О Ф Т Е Х У Ч И Л И Щ Е
№ 21

объявляет прием учащихся в группы повышения квалифика
ции на 1967— 68 учебный год по специальностям: электросле
сарей (электромонтеров), обмотчиков электрических машин, 
электросварщиков, слесарей-инструментальщиков, слесарей-р^ 
монтников, токарей, фрезеровщиков, шоферов (1 -й и 2-й 
классы), бульдозеристов и экскаваторщиков.

Срок обучения— 1 год. Обучение бесплатное.
Для поступления в училище необходимо сдать следующие до

кументы: заявление, направление предприятия, 3 фотографии 
(3 X  4 см).

Начало занятий— с 1 октября 1967 г.
За справками обращаться: г. Томск, улица Лебедева, 102, 

приемная комиссия, телефон №  2-61-01, дополнительный 46 
(2 звонка).

При бане №  1 г. Томска (оста-, 
новка трамвая — «Плеханова») 

открылась прачечная самооб
служивания.

Производятся стирка, отжим и 
сушка. белья. , ,

Стоимость обработки белья — 
60 копеек в 1 час.

Прачечная работает с 12 до 19 
чзс*

Выходной день —  понедельник.
2— 1

Томская областная база «С ель
хозтехника» приглашает на рабо
ту: бухгалтеров, автокрановщиков, 
мастера по строительству.

Обращаться: г. Томск, Дормаш, 

31-11, автобус №  3, остановка 
«Первые Сенные», телефон 

Л& 2-22-62 :. 3 — 2

ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИО
НАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИ 
ЛИЩ Е №  16

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ  
УЧАЩ ИХСЯ

на 1967— 1968 учебный год по 
специальностям: токари-универса
лы, слесари-инструментальщики, 
фрезеровщики.

Срок обучения —  2 года.
В училище принимаются юноши 

не моложе 16 лет, с образованием 
8— 9 классов.

Прием заявлений — по 1 авгу
ста 1967 г.

Обращаться: г. Томск-29, про
спект им. Фрунзе №  14, комнш 
та №  8 . 2 2

Автобусному парку №  2 на по
стоянную работу требуются: шо
феры 1-го и 2-го классов, кондукто
ра (мужчины и женщины), авто
слесари, карбюраторщики, контро
леры, шоферы 3-го класса со ста
жем работы не менее 3 лет для 
переподготовки на 2-й класс.

За шоферами, успешно окончив
шими эти курсы, будут закрепле
ны новые автобусы.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт, 47, проезд автобусами 
маршрута №  9 и №  10 до останов
ки «Автобусный парк»,

3 — 1

Томской нефтебазе требуются; 
охранники, рабочие для слива и 
выгрузки нефтепродуктов, слесари 
и бухгалтер.

Обращаться на нефтебазу с 9 
до 17 часов.

} ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩ Е №  17 {
{ ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩ ИХСЯ /
i ’ f
{ с образованием 8— 11  классов по специальностям; монтаж- f
I ннк-вакуумщик (девушки), наладчик-монтажник электровакуум- j
{ ного оборудования. j
J Адрес училища: г. Томск, проспект имени Кирова, 5 (элек- j
I троламповый завод), отдел кадров. 2— 2 ^

anuiiminiiiiiiiiiniiiiiiiinniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiiinHiimimiiiiiniiiminiiiiiiiiiiiiiniiniHiiwj
I  т о м с к и й  ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ 1
= ИНСТИТУТ =I ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС |I на за.мещеиие штатных долж.чостей доцентов, старших пре- =
S подавателей и ассистентов по кафедре педагогики и психологии в
5 и вакантных должностей по кафедрам физики, математического 3
5 анализа и элементарной математики. 3
I  Срок конкурса —  1 сентября 1967 года. =
5 Адрес института; г. Томск, улица Казанская, 75, комната 5
I № 220. I
.iiiiiiiiiiiiiniiiiniiiiiiiimnirmiinimiiiinimiinniimuiiimmiininiiiiiimiiiiiiminiimnmmmmiiminR

Межвузовокий научный совет 
г. Томска 7 июля, в 10 час. утра, в 
актовом зале политехнического ин
ститута (проспект и.м. Ленина,! 30)' 
проводит совещание по вопросу: 
«Прием вступительных экзаменов 
в вузах г. Томска по физике».

На совещание приглашаются 
начальники учебных отделов ву
зов, ответственные секретари при
емных комиссий, председатели 
экза.менационных комиссий по фи
зике, математике, химии и -литера
туре, а Tairate экзаменаторы по 
физике всех вузов г. То.мска.

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуются уборщица и курь
ер.

Обращаться г. Томск-50, про
спект им. Ленина, 66, II этаж, 
комната №  1 .

Объединению предприятий
строительных материалов на посто
янную работу требуются; __ инже
нер-экономист, заведующий скла
дом, электромонтеры, бетонщики, 
крановщ1ши козловых, башенных 
и железнодорожных кранов, буль
дозерист, трактористы, грузчики, 
рабочие на временную работу.

Обращаться; г. Томск-21, про
спект имени Фрунзе, 238, в отдел 
кадров. 9— 1

КООПЕРАТИВНОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ
УЧИЛИЩ Е

Томского об.тпотребсоюза

п р о и з в о д и т п р и е м

год на бухгалтерское иучащихся на 1967— 68 учебный 
торговое отделения.

Срок обучения —  1 год.
Училище готовит бухгалтеров, товароведов, продавцов для 

систе.мы потребкооперации Томской области. В училище при
нимаются лица в возрасге не моложе 17 лет, с образованием 
8— 10 классов по направлениям райпотребсоюзов.

Прием заявлений— с 1 июня, начало занятий с 1 сентября.
Прием производится без вступительных экзаменов.
Принятые в училище обеспечиваются стипендией 20— 25 руб. 

в месяц, нуждающиеся — общежитием и постельными при
надлежностями.

За справками обращаться в райпотребсоюз по месту житель
ства и в училище. _ „

Адрес училища: г. Томск, переулок Совпартшкольный, 10, 
телефон, № .2-28-85, . ..........

Томскому заводу «Республика» 
требуются на работу: автокранов
щик, токари, котельщики, электро
сварщики, начальник техническо
го отдела, заведующий складом, 
уборщица.

Обращаться: г. Томск-3, улица 
Белая, 3, отдел кадров. 2— 1

Деканат, общественные орга
низации и студенты физико-тех
нического факультета Томского 
политехнического института с 
глубоким прискорбием извеща
ют о смерти студента 5-го кур
са

ГОРШ КОВА  
Евгения Федоровича.

Похороны состоятся в д. Ма- 
ло-Жирове Асиновского рай
она, 5 июля, в 3 часа дня.

г. Томск, типография №  2 
«Красное знамя»^____________

i
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